

RESUMEN

La prostitución, es uno de los trabajos y fenómenos sociales que da respuesta al deseo sexual del ser humano, en muchos casos también, a la necesidad de afecto y comprensión, buscando un alivio a la soledad y a la incomunicación, principalmente en las grandes ciudades. Jaén A. (pág. 45).

Este trabajo de investigación realizado tiene como objetivo principal, el determinar el perfil psicológico de mujeres que trabajan en lenocinios en la ciudad de Tarija.

Realizar este tipo de investigación, presenta un desafío por la dificultad de acercamiento a este tipo de población, si bien es cierto que existe una gran variedad de estudios con el tema de la prostitución, el interés de este trabajo se centró en caracterizar el perfil psicológico que tienen las mujeres que trabajan en lenocinios en la ciudad de Tarija.

El presente trabajo de investigación ha sido abordado y analizado a partir de la metodología cualitativa, la que permite la descripción en profundidad del fenómeno de estudio.

La metodología de la investigación se encuentra dentro de un estudio descriptivo o diagnóstico, porque se recoge la información sobre el fenómeno observado y explorado, para obtener una comprensión de las características.

Dentro de los instrumentos que se aplicaron para la obtención de datos se tiene el Inventario de Personalidad, Cuestionario de Ansiedad de Rojas, Cuestionario de Auto Estima 35-B, y la Entrevista.

De acuerdo a los resultados más sobresalientes de la investigación, se puede afirmar que la mayoría, presentan una personalidad despreocupada de las normas sociales, manifiestan mucha tensión, poca fuerza del yo, son inestables, tienen dificultad para tomar decisiones, son impacientes y la gran mayoría proviene de familias disfuncionales, con padre separados, alcohólicos. Ingresan a esta actividad por necesidades económicas, son madres solteras y en su totalidad proceden de otros departamentos o provincias.

INTRODUCCIÓN

Desde tiempo remoto hasta la actualidad la prostitución en todas sus formas ya sea legal o ilegal, ha existido prácticamente en todas las culturas y sociedades del mundo, y viene siendo un tema de debate, donde sólo aparece la mujer como única y principal protagonista en la problemática.

La sociedad define a esta actividad como algo inmoral, lanzando constantemente prejuicios valorativos negativos que denigran la personalidad de las mujeres que se dedican al trabajo de la prostitución. Las mujeres que se dedican a esta actividad no siempre lo hacen por voluntad propia, sino por circunstancias desfavorables; ya sea por la desintegración familiar, problemas económicos que le obligan a optar por esta fuente de trabajo, afectando a nivel físico y psicológico.

Esta investigación se basa en lo anteriormente mencionado y busca indagar el *perfil psicológico de mujeres que trabajan en lenocinios en la ciudad de Tarija*.

Para este estudio se consideran como variables centrales, los rasgos de personalidad, ansiedad, auto estima y la relaciones intrafamiliares e interpersonales, para ello se aplicó una batería de test que permitirá deducir la información deseada.

El presente documento está estructurado en función a los parámetros siguientes:

Capítulo I.- PLANTEAMIENTO Y JUSTIFICACIÓN DEL PROBLEMA

El mismo incluye la descripción de la problemática, así como, la revelación e impacto de la investigación.

Capítulo II.- DISEÑO TEÓRICO

Dentro de este apartado se encuentra la pregunta científica, así como los objetivos, tanto general como específico, la hipótesis y la operacionalización de las variables que se consolidan en el eje central del proceso de investigación.

Capítulo III.- MARCO TEÓRICO

Constituido por el sustento teórico respectivo de la investigación, donde es posible encontrar conceptos, y teorías respecto a las variables analizadas en función a la temática expuesta.

Capítulo IV.- METODOLOGÍA

Se realiza una descripción de los lineamientos metodológicos descritos para esta investigación, que incluye métodos, técnicas e instrumentos empleados para tal efecto.

Capítulo V.- ANÁLISIS E INTERPRETACIÓN DE RESULTADOS

Dentro de este capítulo se exponen los resultados que se obtuvieron mediante la investigación, generando el análisis e interpretación de los mismos durante esta fase.

Capítulo VI.- CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

El apartado pone de manifiesto las conclusiones a las que se arriba mediante el trabajo exploratorio; conjuntamente, al mismo se exponen las recomendaciones para todos los lectores y futuros investigadores.

BIBLIOGRAFÍA.- La misma describe las fuentes donde se recabó la información o sustento teórico, permitiendo de ese modo la veracidad de la información obtenida.

ANEXOS.- Constituyen los instrumentos empleados para la recolección de información, como ser la batería de test que incluye:

- Inventario de los 16 factores de personalidad de Cattell
- Cuestionario para valorar la ansiedad de Rojas
- Cuestionario de autoestima 35 B.
- Entrevista semi estructurada.